

BAB V

KESIMPULAN DAN REKOMENDASI

A. KESIMPULAN

Berdasarkan temuan hasil penelitian, diketahui bahwa secara keseluruhan penggunaan media *Video Compact Disc* (VCD) yang bertujuan untuk meningkatkan kemampuan kosakata anak tungrahita, memiliki pengaruh positif terhadap peningkatan *target behavior* yang diinginkan.

Peningkatan persentase(%) kemampuan kosakata ditunjukkan melalui meningkatnya *mean level* subjek (AA). *Mean level*-nya dari 37,5% pada baseline-1 (A1) yaitu dengan kemampuan kosakata subjek pada sesi ke-1 dan sesi ke-2 sebesar 38,75%, artinya subjek mampu menyebutkan 31 kosakata. Pada sesi ke-3 dan ke-4 terjadi penurunan persentase menjadi 36,25%, artinya subjek mampu menyebutkan 29 kosakata.

Mean level meningkat menjadi 80% pada intervensi (B) yaitu dengan kemampuan kosakata subjek sesi ke-1 persentase yang diperoleh subjek sebesar 68,75%, artinya subjek mampu menyebutkan 55 kosakata. Pada sesi ke-2 terjadi penurunan persentase menjadi 58,75%, artinya subjek mampu menyebutkan 47 kosakata. Pada sesi ke-3 terjadi kenaikan persentase menjadi 76,25%, artinya subjek mampu menyebutkan 61 kosakata. Pada sesi ke-4 terjadi kenaikan persentase kembali sebesar 86,25%, artinya subjek mampu menyebutkan 69 kosakata. Pada sesi ke-5 terjadi penurunan persentase menjadi 81,25%, artinya subjek mampu menyebutkan 65 kosakata. Pada sesi ke-6 terjadi kenaikan

persentase menjadi 88,75%, artinya subjek mampu menyebutkan 71 kosakata. Pada sesi ke-7 persentase tetap pada 88,75%, artinya subjek mampu menyebutkan 71 kosakata. Pada sesi ke-8 persentase menaik menjadi 91,25%, artinya subjek mampu menyebutkan 73 kosakata.

Pada *baseline-2* (A2) mean levelnya menjadi 70,31% Pada sesi ke-1 persentase yang didapat sebesar 71,25%, artinya subjek mampu menyebutkan 57 kosakata.

Pada sesi ke-2 persentase menurun menjadi 66,25%, artinya subjek mampu menyebutkan 53 kosakata. Pada sesi ke-3 persentase menaik menjadi 71,25%, artinya subjek mampu menyebutkan 57 kosakata. Pada sesi ke-4 terjadi kenaikan dengan persentase 72,5%, artinya subjek mampu menyebutkan 58 kosakata.

Hasil tersebut mengindikasikan bahwa penggunaan media Video Compact Disk (VCD) berpengaruh terhadap peningkatan kemampuan kosakata AA.

Dengan demikian dapat ditarik kesimpulan bahwa penggunaan media Video Compact Disk (VCD) dapat meningkatkan kemampuan kosakata AA.

B. REKOMENDASI

Berdasarkan kesimpulan penelitian, maka peneliti mengajukan rekomendasi yaitu kepada:

1. Pihak sekolah dan guru

Penggunaan media VCD pembelajaran kosakata sebaiknya dilanjutkan pada AA secara konsisten karena dapat diyakini hasil kemampuan kosakata buah-buahan, sayur-sayuran dan bintang AA akan meningkat lagi terbukti dari hasil penelitian ini. Dan tidak ada salahnya penggunaan VCD pembelajaran kosakata diterapkan pada anak tunagrahita lainnya dengan karakteristik yang berbeda.

2. Orang tua dan keluarga

Orang tua dapat bekerjasama dengan guru dan pihak sekolah untuk membantu meningkatkan kemampuan kosakata AA dengan cara melanjutkan penggunaan media VCD pembelajaran kosakata dengan secara konsisten.

3. Peneliti selanjutnya

- a. Dalam penelitian ini penggunaan media VCD pembelajaran kosakata yang dilakukan menekankan pada kosakata buah-buahan, sayuran dan binatang. Untuk peneliti selanjutnya dapat menggunakan media VCD dengan mempelajari kosakata yang lebih luas lagi, dengan gambar yang lebih menarik dan variatif lagi.
- b. Tidak terfokus pada satu subjek, tetapi dilakukan pada beberapa subjek penelitian sehingga hasilnya dapat dibandingkan.